

Biblioteca Nacional de Antropología e Historia:

la más importante de América Latina

La Biblioteca Nacional de Antropología e Historia cuenta actualmente con uno de los acervos bibliográficos más completos, constituido por documentos prehispánicos, textos de carácter histórico, antropológico, literario, religioso y legislativo que ofrecen al público la oportunidad de conocer la cultura mexicana desde sus inicios hasta nuestros días.

Su origen se remonta al año de 1888 cuando, por iniciativa de don Francisco del Paso y Troncoso, es inaugurada por José María Agreda, su primer director, como Biblioteca del Museo Nacional. Hacia 1900 contaba con 4 865 volúmenes. Progresivamente su acervo fue creciendo gracias a donaciones de folletos, manuscritos y colecciones de libros. En 1944 su fondo estaba conformado por aproximadamente 80 mil volúmenes; las bibliotecas de don Vicente Lira y don Pablo Gon-

zález Casanova habían sido ya adquiridas. Posteriormente, se integran algunos fondos de la revolución mexicana, como los de don Luis González Obregón, don Luis Álvarez y Álvarez de la Cadena; y, más recientemente, de Ignacio Ramírez, don Jesús González Ortega y del doctor Alfonso Caso.

Hoy en día, sólo en libros, sobrepasa la cantidad de 350 mil.

A partir de 1964, cuando se inaugura la actual sede del Museo Nacional de Antropología, la antigua Biblioteca del Museo Nacional pasa al nuevo edificio, bajo el nombre de Biblioteca Nacional de Antropología e Historia. En 1976 se le asigna el de "Doctor Eusebio Dávalos".

La abundante información consignada en la gran cantidad de libros, manuscritos y códices —muchos de ellos provenientes de antiguos conventos y de colecciones particulares— hizo necesaria la constitución de tres fondos, clasificados con base en el sistema utilizado en la Biblioteca de Washington.

El Fondo Reservado, que contiene libros, manuscritos e impresos muy antiguos, ediciones príncipe e incunables de los siglos XVI, XVII, XVIII y XIX, en los que se encuentra parte de nuestro pasado histórico, algunos aspectos de la religión y de la vida literaria. Las ediciones príncipe tienen un valor histórico innegable, pues México fue el primer país de América que tuvo una imprenta (1536).

El Fondo de Pictografías o Códices, formado por alrededor de 187 códices, de los cuales uno es prehispánico; 86 son originales; y los demás, como el lienzo de Tlaxcala, son copias que, debido a la fidelidad en su reproducción, tienen un valor comparable al de los originales.

Y el tercero, el Fondo de Manuscritos, que comprende un gran número de fuentes para el estudio y conocimiento de la época colonial.

Además de estos tres fondos, la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia cuenta con aproximadamente 10 500 títulos de publicaciones periódicas y seriadas —de las cuales 700 se reciben actualmente—, materiales audiovisuales de archivos microfilmados, una fonoteca, mapoteca, diapoteca, y 10 500 tesis.

La Biblioteca Nacional de Antropología e Historia, ubicada en el primer piso del Museo Nacional de Antropología del INAH (Paseo de la Reforma y Gandhi), está abierta al público todos los días: lunes a viernes de 9:00 a 21:00 horas, y sábados y domingos de 9:00 a 13:00 horas.

Ilustración, San Pablo Tlaliscapan, México, D.F. (1589)

Plano pictográfico, Culhuacan, D.F. (1594)

Mapa con elementos pictográficos, Puebla, Pue. (1665)

PUBLICACIONES

AGO

GUIAS Y CATÁLOGOS

Alcaldías Mayores, A. Romero, G. Rojo. 632 expedientes, 81 págs., 3 índices. \$460.00

Tesorería Principal de Oaxaca. R. Montiel, A. Romero. 324 expedientes, IV, 46 págs., 3 índices. \$320.00

Obispado de Oaxaca. R. Montiel. 668 expedientes, IV, 132 págs., 3 índices \$520.00

Real Intendencia I, A. Romero, et al. 544 expedientes, IX, 69 págs. 3 índices. \$410.00

Real Intendencia y Periodo de la Guerra de Independencia en Oaxaca, II, R. Montiel, et al. 1504 expedientes, 200 págs. 3 índices. \$665.00

DOCUMENTOS DEL ARCHIVO
Padrón de Capitación de la Ciudad de Oaxaca, 1875. M. Esparza, XV, 131 págs. \$520.00

Cuestionario del Sr. Don Antonio Bergoza y Jordán, Obispo de Antequera a los Señores Curas de la diócesis, I (1804). I. Huesca, M. Esparza, Luis Castañeda. X, 200 págs. Respuestas de los ex-districtos de Coixtlahuaca, Cuicatlán, Etla, Ixtlán, Juchitán, Juxtlahuaca, Miahuatlán, Nochistlán, Pochutla, Putla. \$700.00

Cuestionario del Sr. Don Antonio Bergoza y Jordán, Obispo de Antequera a los Señores Curas de la diócesis, II (1804). I. Huesca, M. Esparza, Luis Castañeda. 197 págs. Respuestas de los ex-districtos de Soia de Vega, Tehuantepec, Teotitlán del Camino, Tepocolula, Tlaxiaco, Tuxtepec, Yautepec, Zimatlán. \$700.00

PEDIDOS: Archivo General del estado de Oaxaca.
Santos Degollado núm. 400
Oaxaca, Oax. 6800.
Costo de envío: \$125.00
por volumen, más \$25.00
por cada extra.
Mandar cheque o giro postal.

PUBLICACIONES

AGO

